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屯門區議會備忘錄  

 

二零一五年屯門地區管理委員會第五次報告  

 

屯門地區管理委員會於二零一五年六月二十五日舉行本年度第三

次會議，討論了以下事項。  

 

(a)  屯門公園模型船池漏水問題  

2. 康樂及文化事務署 (康文署 )表示，屯門公園淡水湖最近出現漏水情

況。經建築署檢查後，發現是因湖底防水膜損壞所致。由於訂購物料

需時，該署預計有關的維修工程須待冬季才能完成，而原定今年在模

型船池舉辦的遙控模型船競技日須延期或另覓地點舉行。  

 

3. 有議員指，除了每年在模型船池舉行的遙控模型船競技日外，每逢

假日均有一班模型船愛好者在池內進行放船活動。他知悉康文署正考

慮將今年競技日中速度較慢的仿真模型船比賽改在公園的人工瀑布區

舉行。現時瀑布區是禁止進行任何放船活動的，但模型船愛好者希望

署方能開放該處供一些指定的模型船種使用。他認為現時全港可供放

模型船的地方寥寥可數，康文署應在模型船池修妥前，容許他們在瀑

布區放船。另一議員則希望康文署能就今年競技日的要求及安排，盡

早通知活動的伙拍團體，讓它們可作好準備。  

 

4. 康文署回應指，有關的人工瀑布在水深及其他設計上並不適合作放

模型船之用。該署會研究有關意見，但必須顧及使用人士特別是兒童

的安全。  

 

(b) 屯門區公園曲藝活動  

5. 康文署回應議員對海心公園曲藝活動抗辯個案的查詢說，有關的

裁判官認為新公園規則與主體法例並不一致，因而裁定控罪不成立。

律政司在研究判詞後會考慮要求裁判官覆核裁決。  

 

6. 有議員指現行的《遊樂場地規例》於數十年前訂立，當中很多內容

已不合時宜，建議康文署盡快修例以解決問題。有議員指從八年前開

始已多次向康文署提出修例建議，又表示對有關覆核及上訴並不樂

觀，希望康文署能面對現實，透過修例直接解決問題。另一議員亦持
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相同看法，認為問題討論多年，到現在仍是原地踏步，情況十分不理

想，他希望部門能繼續加強有關的管理及執法工作。  

 

7. 康文署表示會將議員的意見向總部反映。  

 

(c) 區內工業大廈違反契約的情況  

8. 有議員表示，最近曾將區內工業大廈出現住用劏房的投訴轉介屯門

地政處 (地政處 )，現希望了解有關進展。  

 

9. 地政處回應說，地政總署及屋宇署正跟進有關投訴。該處最近巡查

有關工業大廈，發現大廈頂樓及天台位置正進行裝修工程。雖然該處

現階段並無發現違反契約的情況，但已發信提醒有關業主該單位只能

用作地契所規定的用途。若發現有違規情況，該處會採取執行契約條

款行動，包括釘契和進一步按法例收回有關單位。該處會繼續監察大

廈的情況，防止有單位出現違契的情況。  

 

10. 有議員指，現時區內工業大廈用作其他用途的情況十分嚴重，除

了劏房、佛堂外，愈來愈多卡拉 OK 開設在工業大廈內，在消防安全

及治安上都造成問題。近年區內工業大廈樓價飆升，不排除有業主因

希望盡快回本而將單位轉作其他用途。若政府坐視不理，一些不良行

業很快便會在大廈內經營，對居民造成滋擾及衍生治安問題，希望地

政處及警方留意。  

 

11. 地政處指，近年區內工業大廈違反契約用途的情況有上升趨勢。

該處自今年開始已加強巡查行動，並會以嚴厲的方式處理一些涉及安

全問題的個案。  

 

12. 警務處表示，對於一些在工業大廈内經營的酒吧及卡拉 OK，由於

這類處所並非開放予所有公眾人士，警方會針對它們無牌售酒，定期

採取巡查行動，並在行動後將處所資料通知地政處。  

 

(d) 有關工傷個案喪失工作能力評估事宜  

13. 有議員指曾在先前的會議上提及有職業司機因意外導致一隻眼失

明，醫生評估他的傷殘程度為 50%，不符合領取傷殘津貼的資格。但

由於運輸署因安全理由不會向這類視障人士發出駕駛執照，導致該名

人士不能再從事駕駛工作。他曾要求社會福利署 (社署 )檢討有關政

策，現希望了解事情的進展。  
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14. 社署回應表示，該署仍正與醫院管理局等有關機構檢視單肢傷

殘、傷殘津貼的適用範圍等。議員提及的個案問題主要在於有關的工

作能力評估並沒有限定當事人只可從事原來的工種。該署亦會聯絡該

名人士，以了解他現時的情況，以便在有需要時提供協助。  

 

(e) 屯門區區內交通的問題  

15. 有議員指，運輸署署長去年七月八日出席區議會會議時曾表示會

跟進以下事宜，他希望了解有關的進展。  

(i) 現時屯門公路往屯門方向的巴士線在市中心站才開始分段收

費，市民在小欖巴士轉乘站上車須繳付全費，極不公平，分

段收費應從轉乘站開始計算；以及  

(ii)  現時屯門仍未開設一條公共巴士線往福田口岸，區議會曾多

次提出要求，但遭運輸署以不同原因拒絕，這對屯門居民不

公平。  

 

16. 運輸署回應表示，該署正與九巴商討有關的分段收費事宜，並要

求九巴在六月三十日提交的未來五年巴士路線計劃内積極考慮加入該

分段收費安排，該署收到計劃後會一併考慮。此外，該署助理署長早

前曾就屯門往返福田口岸巴士線事宜與相關議員會面，該署正研究議

員的意見，並會在適當時候回覆議員。  

 

17. 議員就區內交通問題提出了以下意見，希望運輸署及警方跟進 :  

(i) 鄉事會路康利中心至萬祥樓一帶雖已劃作禁區，但作用不

大，很多車輛仍停泊在該路段上落貨物，阻礙交通；  

(ii)  在鄉事會路與河傍街之間的路口劃上黄格的建議於去年提

出，路政署卻以很多工程須進行而未有落實，有關的解釋並

不合理；  

(iii)  區內泊車設施不足，很多車輛在路邊違例停泊，引起交通擠

塞，建議在鄉事會路附近一些合適街道增設錶位；  

(iv)  仁政街菜檔貨車長期霸佔車位，情況仍未解決；  

(v) 政府自沙士期間對的士在禁區、巴士站上落客等採取較寬鬆

的執法態度，但現時香港的情況已明顯不同，政府應從新檢

視有關政策；以及  

(vi)  海華路晚上貨車違例停泊嚴重，若遇到該處油站減價，交通

將變得十分混亂及擠塞。此外，龍門居龍澤路附近晚上違例

泊車的情況亦十分嚴重。  

 

18. 警務處回應指已加強在鄉事會路及仁政街一帶的交通管理工作，
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亦會跟進議員提及的違例問題。運輸署則表示，該署會跟進在鄉事會

路與河傍街路口劃上黄格的工作，稍後並會檢討的士在禁區上落客等

事宜。   

 

(f) 井財街一帶電單車霸佔路面問題  

19. 警務處指，該處在五月底聯同地政處對井財街一帶違例霸佔路面

的電單車採取行動，共發出了 25封警告信及清理了三輛棄置電單車。

該處會繼續對該地點的違例電單車採取行動。  

 

20. 有議員感謝警方及相關部門在處理該問題上的努力，並指該些電

單車既阻礙通道，其油箱亦可能裝有汽油，對途人特別是在附近遊玩

的兒童構成危險。他留意到在警方行動後，問題最近又再死灰復燃。

此外，在祥隆大廈近升降機位置有木行及輪胎鋪長期霸佔路面，他已

建議運輸署在該處設置三個因井財街街市發展項目而須補償予市民的

貨車泊位，希望有關部門能盡快落實建議。此外，該升降機附近有木

頭車阻礙通道，甚至有鏟車在行人路搬運貨物，他希望有關部門能跟

進。  

 

(g) 警方處理市民一些「不合作」的違規問題  

21. 有議員指，自「佔中」到最近的「政改」事件，警方處處表現專

業及克制，深獲市民讚賞。但很多時一些政府的高層決定，令警員難

以處理突發事情。警方期望市民能自律，對一少撮人士的「踩界」行

為採取包容態度，令不少市民感到無奈，亦影響到警方內部的士氣。

這種寬容態度可能會變相鼓勵一些違規行為，希望警方代表能向高層

反映他的憂慮。  

 

(h) 為風雨季節緊急事故作好準備  

22. 主席表示，由於風雨季節到臨，他建議各有關部門檢視其內部緊

急應變安排及部門間就緊急事故的協調安排，為可能出現的緊急情況

作好準備。  

 

(i) 以電郵發送會議文件  

23. 主席表示基於環保原因，從今次會議起所有地區管理委員會的會

議文件將會以電郵發送。  

 
 

屯門民政事務處  

日期：二零一五年八月二十八日  

檔案：HAD TM GR 1-75/1/16(13) 


